

LA REGION Y LAS PROVINCIAS

DESDE IRUN

POR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)
Irún, 15, 14. n.

CONVOCATORIA

Para tratar acerca de las próximas elecciones de diputados á Cortes, se convoca á todos los afiliados al Círculo Republicano de esta ciudad á junta general que se celebrará mañana, sábado, á las diez de la noche, en el domicilio social.

UN BAILE

Los simpáticos muchachos de la «Real Unión» han organizado para esta noche, á las diez, un soberbio baile que se celebrará en el Salón Teatro.

El festival «terpsicoriano» se verá mucho más animado que cualquier partido de balompié, pues ofrece la ventaja de que bailando, todos mueven los pies, en tanto que en un «match» solo los que juegan pueden hacerlo.

DESDE EIBAR

POR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Eibar 15, 11 n.

En el tren de la una y media de la tarde llegó hoy á esta villa el ilustre escritor don Luis Araquistain, á quien presentan candidato por el distrito de Vergara todas las izquierdas.

En la estación fué recibido por el señor Amátegui y otros amigos.

Esta noche se han reunido los datistas y mauristas, con el fin de designar el candidato que da luchar por las derechas.

Se acordó proclamar al señor Lequerica, de Bilbao, círvista.

Organizada por el cuadro artístico del Batzoki, se celebrará mañana sábado, á las ocho y media de la noche, en el salón Cruceta, una función á beneficio de uno de los artistas que forman parte del cuadro.

Se pondrán en escena la preciosa comedia de don A. Echave "Zeruko gizona", y otra que lleva por título "Ezkron berria".

La creación de nuevas industrias en nuestra querida villa, con el apoyo del señor Calbetón, según las noticias que hasta nosotros han llegado, son objeto de detenido estudio por parte de la Junta de Fomento Industrial.

La industria de los automóviles en Eibar serviría en primer lugar para conjurar la crisis á que estamos abocados para cuando termine la guerra y, probablemente para sus ulteriores efectos, que es de suponer que afecten profundamente á la industria armera.

Si la implantación de esta nueva industria no sirviéra más que para salvar una crisis de momento, casi no merecería la pena de realizar grandes esfuerzos; pero una vez que el uso de armas sea restringido en general, nos encontraremos con que nuestra única fuente de ingresos se ha agotado, haciendo difícil el problema de nuestra vida.

Es necesario progresar, progresar siempre y esto solo puede conseguirse con una unión firme y verdadera para "producir" más y mejor y á fin de que haya constante demanda á precios remuneradores.

El automovilismo representa una de las utilidades públicas de mayor importancia por sus múltiples aplicaciones, tanto en tiempo de paz como en la guerra, en la que, como ahora puede apreciarse, prestan incalculables servicios.

Si bien carece Eibar de la virtud de aprovecharse debidamente de su labor, posee no obstante, una muy apreciable, sin la cual nadie valen las demás: la del trabajo. Sin ninguna duda se ha defendido hasta ahora y se ha colocado á la cabeza del movimiento industrial de la nación.

El señor Calbetón, poniéndose en contacto con la gente de más callosas de este pueblo, se ha enterado perfectamente de todo esto y quiere aprovechar todas las circunstancias para acudir en beneficio de Eibar y trabajar sin descanso para unir nuestro esfuerzo y hallar el capital necesario para la implantación de la nueva industria.

Debemos mostrarnos, pues, á la altura de las circunstancias entregándonos con todo ardor al estudio del proyecto con preferente atención para ver si resulta viable, y en este caso, la aportación correspondiente por parte de todos los amantes del pueblo y muy especialmente de los industriales, comerciantes y propietarios en relación á la importancia de cada uno, ya que afecta directamente á todos cuanto se refiere á nuestro querido pueblo.

Para el año actual han sido elegidos para formar parte de la Junta de Asociados de esta villa, los siguientes vecinos de Eibar.

Don Julian Azcarra Barrutia; don Florencio Elorza Larrea; don José Antonio Atorrasagasti Arroitaonaandia; don Felipe Cortábarria Inza; don Sabas Gorosabel Lasarte; don Luis Gabilondo Alberdi; don Estanislao

Jáuregui Azpiazu; don Luciano Suinaga Aldazabal; don Félix Aldazabal Aguirreberria; don Luciano Arrizabalaga Olaieta; don Hilario Uceta Ibarzabal; don Tiburcio Aguirre Garmendia; don Luis Argarate Balzategui; don Agustín Lizarriruri Alcorta; don Eleuterio Solozabal Uberuaga; don Pantaleón Moreno Jadrague, y don Expedido Santín Expósito.

LA VIDA EN VIZCAYA

POR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Bilbao, 15, 11.45.

En este momento acaba de terminar la asamblea del partido republicano, habiéndose acordado proclamar candidato de las izquierdas al señor Prieto.

Esta tarde celebró sesión la Diputación. Previamente, los diputados se reunieron en el despacho del presidente á fin de que los comisionados de la Diputación dieran cuenta de las gestiones realizadas en Madrid den unión de los demás representantes de las provincias hermanas.

Los señores Torre, Bilbao e Ibarra, hicieron detallada historia de los trabajos llevados á cabo en Madrid, manifestando que por acuerdo del Gobierno se había interrumpido las negociaciones hasta que termine el período electoral.

Después se reunieron en sesión pública y el diputado republicano señor Fatras impugnó el acta, por entender que no estaba firmemente reflejado lo ocurrido en la sesión última.

Protestó asimismo de que se dieran por aprobados dos informes, cuando en el salón había solo echo diputados y por lo tanto las votaciones eran nulas.

Con tal motivo, se suscitó un largo debate, y por último se aprobó el acta por la mayoría bipartita.

Se dió luego cuenta de un escrito del Ayuntamiento de Bilbao en orden á los socorros que la Diputación acordó facilitar á los pueblos de la provincia á fin de resolver en lo posible el problema de las subsistencias, y se acordó que el mencionado escrito pasara á estudio de una comisión especial.

También se dió cuenta de otro escrito de los panaderos solicitando que la Diputación gestione del gobierno la importación de harina en cantidad suficiente para atender á las necesidades del consumo.

Se desechó un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo sea aumentada la subvención anual al Hospital Civil.

Luego se dió cuenta de un informe de la Junta de Cultura proponiendo la fundación de una Academia de Euskeria, siendo aprobado tras de un breve discurso del señor Fatras en contra.

Por último, se acordó tomar en consideración una moción del señor Torre relacionada con el problema de las viviendas, y se levantó la sesión.

También celebró sesión el Ayuntamiento, presidiendo el señor Arana.

Este defendió una moción proponiendo que se exima de todo impuesto municipal á las casas que se construyan en un período de cinco años y cuyos alquileres no excedan de 1.500 pesetas anuales.

El señor Arana fundamentó su propuesta en que, habiendo encarecido considerablemente los materiales de construcción, los capitalistas se niegan á invertir su dinero en la construcción de fincas, lo que hace subir extraordinariamente el precio de los alquileres. Agregó que para evitarlo, solo cabía estimular al capital mediante la exención de impuestos.

Se acordó que la moción pasara á estudio de una comisión especial.

Luego se despidieron varios asuntos de trámite, y se levantó la sesión.

Al recibir el gobernador á los periodistas, les manifestó que, según le había comunicado su colega de Guipúzcoa, no había sido detenido aún el supuesto asesino del carbonero Florentino Jiménez, que se halla en Francia, pero que los policías de la vecina República vigilan estrechamente al aludido individuo para proceder á su captura tan pronto como reciban la orden oportunamente.

Agregó el señor Pérez que en su opinión, no se hará esperar la orden de captura y que al propio tiempo se activará el expediente de extradición para traer á Bilbao al presunto asesino.

El presidente de la Diputación manifestó hoy, conversando con los periodistas, que existían algunas dificultades para traer á Bilbao los 1.160 barriles de rata que la corporación tiene adquiridos en Noruega con destino á los pescadores de Vizcaya, pues según parece se exigen determinadas compensaciones para autorizar la exportación de los citados barriles.

Comunican de Baracaldo que la epidemia de viruela iniciada en dicho pueblo va adquiriendo alarmantes caracteres, habiéndose registrado numerosos casos.

De la propagación de la epidemia se culpa principalmente al alcalde republicano de aquel pueblo, el cual ha demostrado gran negligencia para atacar el mal mediante las debidas precauciones y medidas higiénicas.

Esta tarde han llegado á Bilbao los tripulantes del vapor "Santistán", torpedeado y hundido por un submarino alemán.

El capitán y los tripulantes del barco bilbaíno se dirigieron desde la estación á la casa armodaria, donde relataron el torpedecimiento en la forma ya conocida.

El capitán del buque, señor Sarasqueta, ha insistido en que él ignoraba que fuera contrabando de guerra la sal, y que la primera noticia que sobre el particular tuvo se la dió el comandante del submarino al anunciarle que por la razón expuesta iba á hundir el barco.

El señor Sarasqueta estuvo esta tarde en la comandancia de Marina con objeto de prestar declaración y formular la correspondiente protesta contra el torpedecimiento del "Santistán".

En la comandancia de Marina se ha verificado esta tarde el acto de entregar al capitán don Antonio Caudina la copa de plata con que obsequia á dicho señor el gobierno inglés por su humanitario comportamiento en el salvamento de náufragos del vapor "Harpagus", de aquella nacionalidad.

Al acto asistieron el cónsul y el vicecónsul de Inglaterra y todo el auto personal de la comandancia.

El comandante de Marina y el vicecónsul de Inglaterra, pronunciaron sendos discursos en elogio del señor Caudina y éste á su vez pronunció algunas palabras de agradecimiento.

La copa lleva la siguiente inscripción: "Obsequio del gobierno británico á don Antonio Caudina, capitán del "Mar Cantábrico", de Bilbao, en reconocimiento de su humanitario proceder en el salvamento del vapor "Harpagus", ocurrido en el Mediterráneo el 10 de Octubre de 1916".

En la mina "Surpresa", fué hoy alcanzado por una piedra de gran tamaño el obrero Zarcas Blanco, de 24 años, el cual sufrió contusiones generalizadas.

La suscripción de Obligaciones del Tesoro realizada en la sucursal del Banco de España, alcanza en números redondos 17 millones de pesos.

En Fuentes de Andalucía, á donde fué Rodríguez de la Borrolla, para hablar en favor de su candidato señor Castillo Vaquero, se produjo un tumulto en la estación.

Un nutrido grupo comenzó á vitorear al candidato garcetiasta, Centeno, mientras otras aplaudían al borbollista.

Hubo gritos de abajo Borrolla.

Se registró un encuentro entre ambos bandos, resultando varios lesionados.

Con este motivo se suspendió el mitin que debía celebrarse en Ecija.

LAS PETICIONES DE UN PUEBLO

Castellón.—Una numerosa comisión de Villarreal visitó al gobernador, para exponerle el malestar reinante y pedirle que en evitación de que empeore el conflicto tomando proporciones atormentadoras, recabe del gobierno que active el tráfico comercial con Francia, para que este pueblito admita la naranja.

También quiere que contrate el Estado con la Caja de Ahorros de Villarreal un préstamo de dos millones para que ese establecimiento haga préstamos á los agricultores y facilite dinero con urgencia para socorrer á los necesitados.

La prensa espera que el gobierno atienda estas peticiones por ser de justicia.

Ecos de Barcelona

POR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Madrid, 16, 0.15.

Telegrafian de Barcelona que sigue la escasez de carne.

Esto y el ser ayer día de vigilia, repartió en los puestos de venta de bacalao y pescado en salazón, que se vieron bloqueados constantemente por el público.

Se promovieron algunos estandales, por querer la gente que se les vendiesen dichos artículos á precios más bajos que los de tasa.

Los vendedores se negaban á ello, dando lugar á que los escándalos adquiriesen serios caracteres en los mercados de Hostafranchs, Sans y San Antonio.

Tuvo que intervenir la fuerza pública que impidió que las masas asaltasen los puestos.

Hubo colisiones entre compradores y vendedores por defender éstos las mercancías que aquellos les arrebataban de sus establecimientos.

En Sans, un grupo asaltó un puesto, adquiriendo el asunto muy mal caro.

La fuerza detuvo á dos hombres y cinco mujeres que dirigían á las masas.

En los restantes mercados las ventas se realizaron con incidentes, pero no de tanta importancia.

Muchos vendedores han quitado sus puestos, ante el temor de que se les haga objeto de agresiones.

Leña y serrín

de varias clases y todos tamaños, se vende. Dirigirse San Marcial, 50. Teléfono 502.

Forjadores

Hacen falta en los talleres de Ureola.